



## Die Klax Gruppe auf einen Blick

Die Klax Gruppe ist ein Zusammenschluss gemeinnütziger und wirtschaftlicher Unternehmen. Wir sind angetreten, um eine Form der institutionellen Bildung zu erschaffen, die jeden Tag allen Kindern und ihren Eltern höchste Qualität bietet, die Standards setzt und diese lebt, die entwicklungsfähig und damit veränderbar ist und die mit einem Fuß in der Zukunft steht.

In 35 Jahren hat sich Klax von einem regionalen Anbieter kreativer Freizeitaktivitäten für Kinder zu einem Bildungsunternehmen mit internationaler Reichweite entwickelt. Unser Angebot von der Krippe bis zur Erwachsenenbildung erhält europaweit Anerkennung – in der Wissenschaft ebenso wie in der pädagogischen Praxis.

Die **Klax Gruppe** besteht aus einer Dachorganisation sowie mehreren angeschlossenen Firmen und Gesellschaften. Wir erwirtschaften mit über 800 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern einen Umsatz von über 50 Millionen Euro im Jahr. Insgesamt betreuen wir bei Klax etwa 2.500 Kinder in 36 Kinderkrippen und Kindergärten und unterrichten etwa 700 Kinder und Jugendliche.

Die **Klax International GmbH** bildet das organisatorische Dach der Klax Gruppe. Sie wurde 2013 gegründet, um zentrale Verwaltungsdienstleistungen zu bündeln sowie ein einheitliches Produkt- und Qualitätsmanagement über alle Mitglieder der Klax Gruppe zu gewährleisten.

Die **Klax Berlin gGmbH** ist der größte pädagogische Dienstleister innerhalb der Klax Gruppe. Sie ist Träger von 28 Krippen, Kindergärten und Vorschulen in Berlin sowie Anbieter pädagogischer Freizeitaktivitäten wie der Kinderkunstgalerie und dem Natur- und Umweltcamp in Mecklenburg-Vorpommern.

Die **Klax Niedersachsen gGmbH** betreibt seit 2012 mittlerweile fünf Kindertagesstätten in Niedersachsen und ist Beispiel für die erfolgreiche Expansionsstrategie sowie die Anerkennung der Klax Gruppe als Träger pädagogischer Einrichtungen im Bundesgebiet.

Die **Lebendig Lernen gGmbH** ist Träger einer staatlich anerkannten Gemeinschaftsschule mit gymnasialer Oberstufe, einer Berufsakademie mit zwei Ausbildungsgängen für pädagogische Fachkräfte sowie einer Fachoberschule. Damit bietet sie ein durchgängiges pädagogisches Curriculum von der Grundschule bis zur Berufsausbildung.



Die **Klax ApS** ist das neueste Mitglied der Klax Gruppe, wurde Anfang 2020 gegründet und betreibt mittlerweile drei Einrichtungen in Dänemark. In den kommenden Jahren ist geplant zielgerichtet weitere Kitas zu eröffnen und dabei zu helfen, den an Bedarf an Betreuungsplätzen in Dänemark zu decken.

Die **Löwenzahn Dienstleistungs GmbH** ist ein wichtiger Dienstleister sowohl innerhalb der Klax Gruppe als auch für externe Einrichtungen in Berlin und Umgebung. Die biozertifizierte Vollwertküche von Löwenzahn liefert täglich gesunde und ausgewogene Verpflegung in Kitas, Schulen und Büros. Das weitere Dienstleistungsangebot umfasst Catering-Service für Events und Ernährungsberatung.

Der **Bananenblau Verlag** und das **Institut für Klax-Pädagogik** sorgen mit pädagogischen Fachbüchern, Fort- und Weiterbildungsangeboten sowie der Zertifizierung von Einrichtungen für die Verbreitung des pädagogischen Konzeptes von Klax innerhalb und außerhalb institutioneller Betreuungseinrichtungen.

Die **Klax Berufssakademie** vereint Fachoberschule, Fachschule und Berufsfachschule an einem Standort. Hier können Jugendliche die Fachhochschulreife im Bereich Sozialpädagogik erwerben und sich zu Erzieher\*innen und Sozialassistent\*innen auf Basis der Klax-Pädagogik ausbilden lassen. Darüber hinaus werden Weiterbildungen für pädagogisches Fachpersonal und Quereinsteiger angeboten.

Die **Klax Kinderkunstgalerie** ist das Schaufenster in die Ateliers und Werkstätten bei Klax. Dort finden regelmäßig Ausstellungen zu verschiedenen Themen von Kindern und Jugendlichen statt.

Das **Klax Natur- und Umweltcamp** bietet in den Sommermonaten Abenteuer und Ferienspaß für Familien, Kindergartengruppen und Schulklassen an.

## Die Geschichte von Klax

Mehr Kreativität in den Alltag von Schul- und Kindergartenkindern bringen, müsste ein Klacks sein, dachte sich Antje Bostelmann. Schon hatte die Gründerin und Geschäftsführerin von Klax den Namen für ihr ungewöhnliches Unternehmen gefunden. Die ersten Kinder lernten Klax in Mal-, Töpfer- und Tanzkursen kennen. Schnell sprach sich herum: Klax ist ein Ort, der anders ist als andere Nachmittagsbeschäftigungen. Bei Klax fühlen sich Kinder wohl und ernst genommen.

Das war 1990. Eltern fragten bald: „Warum gibt es bei Klax keine Kita? Warum gibt es bei Klax keine Schule?“ Dieser Anerkennung fühlen wir uns bis heute verpflichtet – mit Erfolg. Denn seitdem hat sich viel getan. Klax ist gewachsen. Mit den Kindern. An den Kindern. Für die Kinder.

### Unsere Chronik

- 1990 Gründung von Klax mit einer Malschule für Kinder in Berlin-Prenzlauer Berg
- 1991 Eröffnung des Klax Schülerladens als alternative zur Nachmittagsbetreuung
- 1993 Eröffnung der Klax Kinderkunstgalerie
- 1995 Eröffnung des ersten Klax Kindergarten
- 1997 Entwicklung des eigenen pädagogischen Handbuchs
- 1998 Qualitätszertifizierung DIN EN ISO 9001
- 1998 Gründung der Gesellschaft zur Förderung der Klax Pädagogik e. V.
- 2001 Eröffnung der Klax Grundschule
- 2004 Einführung der Krippenpädagogik von Klax
- 2005 Gründung des Instituts für Klax-Pädagogik mit deutschlandweitem Fortbildungsangebot
- 2006 Gründung des Vollkost-Caterers Löwenzahn GmbH
- 2007 Eröffnung der weiterführenden Klax Schule
- 2009 Eröffnung der Klax Fach- und Berufsfachschule
- 2010 Gründung des Bananenblau Verlages
- 2013 Die Tochterunternehmen werden selbstständig und schreiben ihre eigene Geschichte als Klax Berlin, Klax Niedersachsen oder Lebendig Lernen

- 2015 Klax führt das digitale Kita-Portfolio ein
- 2016 Start des Projekts „Mini-Maker“ mit anschließender Multiplikatoren-Ausbildung und Weiterbildung
- 2018 Klax Grund- und Sekundarschule wachsen zusammen zur Klax Schule an einem gemeinsamen Standort
- 2021 Klax Schule belegt 2. Platz beim deutschen Schulpreis
- 2023 Erster Kindergarten in Dänemark eröffnet
- 2025 Klax feiert 35-jähriges Bestehen

## *Die Klax-Pädagogik im Überblick*

Die Klax-Pädagogik wurde im Jahr 1990 von der Pädagogin und Künstlerin Antje Bostelmann begründet und seither von ihr und ihrem Team in eigenen Krippen, Kindergärten, Schulen und Bildungseinrichtungen für Erwachsene gelebt und kontinuierlich weiterentwickelt. Die Klax-Pädagogik setzt auf Individualität, Kreativität und Innovationskraft. Dabei berücksichtigt sie gesellschaftliche Veränderungen und kulturelle Unterschiede. Dies macht sie nicht nur im europäischen Kontext interessant und anwendbar.

Im Mittelpunkt steht das Individuum. Wir gehen davon aus, dass jeder Mensch die wesentlichen Voraussetzungen zum Lernen mitbringt. Unser Blick auf das Kind, den Heranwachsenden oder den Erwachsenen orientiert sich an seinen Ressourcen, Stärken und Interessen. Aufgabe der Klax-Pädagog\*innen ist es, die ganz persönlichen Stärken zu erkennen und entsprechend des individuellen Lernweges zu fördern.